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Sportbahnen Jaunpass AG 

56. ordentliche Generalversammlung der Aktionäre 

Freitag, 27. Oktober 2023, um 19.00 Uhr 

Singsaal, Reidenbach 
             

 

 

Traktanden: 

 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

2.  Jahresbericht 2022 / 2023 

 Antrag des Verwaltungsrates: Genehmigung des Jahresberichtes 2022 / 2023 

3. Wahlen 

 Wiederwahl Revisionsstelle Lehmann + Bacher Treuhand AG 

 Antrag des Verwaltungsrates: Wiederwahl Revisionsstelle Lehmann + Bacher  

 Treuhand AG 

4. Jahresrechnung 2022 / 2023 

 Bericht Revisionsstelle 

 Antrag des Verwaltungsrates: Genehmigung der Jahresrechnung 2022 / 2023 

5.  Entlastung der Verwaltung 

 Antrag des Verwaltungsrates: Die Verwaltung ist für das Geschäftsjahr 

 2022 / 2023 zu entlasten 

6. Orientierung und Verschiedenes 

 

 

Anschliessend Apéro 

 



Protokoll der GV vom 4. November 2022 



 



 



 



Jahresbericht über das 56. Geschäftsjahr vom  

1. Juli 2022 - 30. Juni 2023 

Rückblick auf die 55. ordentliche Generalversammlung vom 4. November 2022, im 
Restaurant Simmental in Boltigen 
Es waren 25 Personen anwesend, welche 1’464 Aktienstimmen vertraten. Dies entspricht 73.2% 
aller Aktienstimmen. Die Generalversammlung wurde Statuten gemäss und entsprechend der 
Traktandenliste abgehalten. Die Revisionsstelle Lehmann + Bacher Treuhand AG wurde 
wiedergewählt. Ehrungen wurde keine durchgeführt. 
 
Rückblick auf die Saison 2022 / 2023 
Der Saisonstart konnte mangels Schnees leider erst am 20. Januar 2023 erfolgen. In der 
Altjahrswoche wurden aber etliche Revisionsarbeiten durchgeführt. Der Beitritt zum Tarifverbund 
Magic Pass war wichtig und richtig. Wir sind froh, bei diesem Verbund dabei sein zu können. Die 
Saison musste am 23. Februar 2023 nach lediglich 35 Betriebstagen bereits wieder beendet 
werden. 
Skilift Zügwegen: 

• 35 (Vorjahr 81) Betriebstage 

• Total 49`047` (Vorjahr 156`485) Fahrten 

• Durchschnittlich 1`401 (Vorjahr 2'032) Fahrten / Tag 

• Skilift Winteregg 

• 29 (Vorjahr 72) Betriebstage 

• Total 22`016 (Vorjahr 86`763) Fahrten 

• Durchschnittlich 667 (Vorjahr 1`106) Fahrten / Tag 
 

Trotz den schwierigen Umständen konnte ein Ertrag von CHF 157`000.- Erwirtschaftet werden 
(Vorjahr CHF 310'000.-). Der gewaltige Einsatz des ganzen Skilift Teams, sowie die wertvolle 
Unterstützung übrigen Partner auf dem Jaunpass, machten dieses Resultat und diese Einnahmen 
überhaupt erst möglich. Die Gäste werden sehr freundlich begrüsst, aus den Anlagen und der 
Pistenpräparation wird ein Maximum herausgeholt. 
 
Verwaltungsrat 
Der Verwaltungsrat hat an fünf Sitzungen die laufenden Geschäfte behandelt. 
Auf den letzten Winter hin konnte dank des Unterstützungsbeitrages der Gemeinde Boltigen eine 
Occasion-Pistenmaschine angeschafft werden. Deren Inbetriebnahme verlief reibungslos und sie 
hat sich bereits sehr bewährt. Die Sportbahnen Jaunpass AG bedankt sich noch einmal bei der 
gesamten Bevölkerung von Boltigen für gewährte Unterstützung, die diesen Kauf ermöglicht hat. 
Beschäftigt hat sich der Verwaltungsrat weiter mit der strategischen Betriebsführung sowie den 
laufenden Projekten: 
- Einführung Magic Pass: 
Nach einigen Anpassung unserer EDV-Anlage, Instruktionen und dem Support, welche weiterhin 
von den Lenker Bergbahnen gemacht wird, funktionierte die Einführung des Magic Pass 
problemlos. Einige neue Gäste konnten wir gewinnen. 
- Einhaltung Budgetvorgabe aus Erfahrung der vergangenen Jahre, halten wir uns an drei Budget 
Varianten mit 60, 70 oder 80 Betriebstagen. 
- Aufrechterhaltung eines sicheren Betriebes 
Die Pisten wurden turnusgemäss durch die entsprechende Instanz von «Seilbahnen Schweiz» 
kontrolliert und abgenommen. Die aufgezeigten, kleineren Mängel konnten sofort behoben 
werden, zusätzliches Signalisation - Material wurde angeschafft. Der in die Jahre gekommenen 
Schneetöff stieg vor Ende Saison aus. Ein passendes Ersatzgerät konnte jedoch rasch gefunden 
werden. Der Verwaltungsrat arbeitet weiterhin ehrenamtlich. 
 
 



Betrieb und Unterhalt 
Die Mitarbeiter wurden am alljährlichen Mitarbeiter-Infoabend im Oktober über die anstehenden 
Neuerungen, sowie die betrieblichen Abläufe der kommenden Saison orientiert. Da in diesem Jahr 
der Fokus auf betriebsinterne Schulungen gelegt wurde, wurden keine externen Weiterbildungen 
oder Fortbildungskurse besucht. 
Um den Skibetrieb bis zum 23. Februar 2023 aufrecht zu halten, wurden grosse Schneemengen 
auf die Zügwegen - Piste geführt und mit Pistenmaschinen, Schneefräsen und landwirtschaftlichen 
Fahrzeugen verteilt. Hierfür ein herzliches Dankeschön der IG Parkplatzbewirtschaftung, welche 
die damit im Zusammenhang stehenden Kosten übernahmen. Auch ein herzliches Dankeschön an 
Kilian von Allmen für seine fortwährende und tatkräftige Hilfe und Unterstützung. Die Umsetzung 
der Vorgaben zum Kostensparen ist für alle Mitarbeiter sehr herausfordernd. Klärende und sehr 
konstruktive Gespräche halfen, alles zu beleuchten und für alle mehr Verständnis aufzubringen. 
Die drei Führungskräfte Reto Riesen, Manuel Klossner und Michael Siegenthaler unterstützen 
sich gegenseitig sehr und ergänzen sich vorbildlich. Sicherheit hat oberste Priorität. Die 
Mitarbeiter führten auch dieses Jahr alle sicherheitsrelevanten Revisionsarbeiten durch. Die 
Kontrolle durch das IKSS zeigte, dass die entsprechenden Vorgaben vollumfänglich eingehalten 
werden. Über mangelnde Arbeit können wir uns also in Zukunft sicherlich nicht beklagen. Wir 
haben alle ein Ziel, nämlich weiterhin ein attraktives touristisches Angebot auf dem Jaunpass 
sicherzustellen. 
Ich bedanke mich herzlich bei meinen Kollegen aus dem Verwaltungsrat, sowie auch bei unseren 
Mitarbeitern für die konstruktiven Sitzungen und die intensiven Gespräche. Ich spüre viel 
Engagement und vor allem Euphorie für den Jaunpass. 
 
Schneesport und Events 
Das Hill 3h Race musste abgesagt werden und fand infolge Schneemangel diese Saison nicht 
statt. Das Skifest wurde in abgeänderter Form durchgeführt und durch unsere Mitarbeiter 
organisiert. Besten Dank. 
 
Glückicherweise durften wir die Schulen Boltigen vom 23. – 27.01.2023 wiederum zu einer 
Skiwoche begrüssen. Auch das Schülerrennen konnte durchgeführt werden. 
Der Skiclub Boltigen plante einige Events. Leider mussten alle abgesagt werden. Wir hoffen, auf 
eine Neuauflage im nächsten Winter. Für die Sportbahnen Jaunpass AG sind solche 
Organisatoren sehr wichtig. 
Wiederum leistete die Skischule wertvollen Einsatz, unterstütze die Sportbahnen auf dem Gelände 
und brachte nutzbringende Ideen zum Betrieb ein. 
 
Marketing, Promotion und Tourismus 
Um gegenüber den Einwohnern der Gemeinde Boltigen unsere Dankbarkeit für die Verbundenheit 
und Unterstützung zu zeigen, subventionieren wir den Kauf eines Kinder Magic Passes mit 100.-. 
So kostet der Magic Pass für ein Boltiger Kind noch CHF 169.-. 
 
Ausblick und Dank 
Der schwierige Winter war voller Herausforderungen und verlangte viel Energie und Engagement. 
Trotz allem blieben unsere Mitarbeiter freundlich und setzten sich mit Vehemenz dafür ein, dass 
den Umständen entsprechend gute Pistenbedingungen angeboten werden konnten. Es zeigte sich 
aber auch, dass die in den letzten Jahren getroffenen Massnahmen richtig waren. 
 
Ziele im nächsten Geschäftsjahr: 

• An beiden Skiliften weitere, turnusgemäss und den IKSS-Vorgaben entsprechende 
Revisionsarbeiten durchführen 

• Betonsockel - Sanierungen am Skilift Winteregg 

• Durch Schneezäune, Schneedepots und guter Pistenwahl möglichst viele Betriebstage 
erreichen und Schneesicherheit verbessert 

• Leichte Sanierung WC Anlage Skilift Zügwegen 



Die Parkplatzbewirtschaftung stellt nach wie vor eine grosse Entlastung dar. Neben den 
Schneeräumungskosten wird weiterhin ein Anteil der Baurechtszinse übernommen. Einen grossen 
Rückhalt spüren wir auch bei den Landeigentümern. Dies schätzen wir sehr. Sie verzichten auf 
einen grossen Betrag, den sie infolge der Durchfahrtsentschädigung jährlich zugute hätten. 
Wichtig und wertvoll ist ausserdem der jährliche Beitrag der Gemeinde. Ohne diese finanzielle 
Hilfe, wäre ein Betrieb mittel- bis langfristig nicht möglich. Wir, die Sportbahnen Jaunpass AG, 
verspüren sehr viel Goodwill und Unterstützung. 
Ohne Partnerschaften, Freunde, Gönner, Sponsoren, Aktionäre usw. ist der Fortbestand unserer 

Unternehmung gefährdet. Allen, welche uns bisher unterstützt haben und auch denjenigen, 

welche uns in Zukunft dabei unterstützen, den Pass und das ganze Angebot aufrechterhalten zu 

können, danke ich im Namen des Verwaltungsrates herzlich. 

Weiter danke ich allen Mitarbeitenden für Ihren grossen Einsatz. Die Betriebsleitung um Reto 
Riesen setzt sich täglich maximal für den Betrieb der Sportbahnen Jaunpass ein und steckt sehr 
viel Herzblut in den Betrieb. Herzlich bedanken möchte ich mich bei Linda Bieri und Nicole 
Altermatt für ihre geschätzte und wertvolle Arbeit. Ein grosser Dank gilt auch den 
Grundeigentümern, der Parkplatzbewirtschaftung, den Hotels und Restaurants, der Camping AG, 
der Skischule, den Geschäften, weiteren Partnern, der Gemeinde Boltigen und Boltigen Jaunpass 
Tourismus für die gute Zusammenarbeit und ihre Unterstützung der Sportbahnen Jaunpass AG. 
Vielen Dank den Aktionären, den Bürgern der Gemeinde Boltigen und allen Sponsoren, welche 
das Skigebiet auf dem Jaunpass unterstützen. 
 
 
Für den Verwaltungsrat 
Der Präsident Hans Niederhauser 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


